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https://www.100test.com/kao_ti2020/65/2021_2022__E6_A1_88_E

4_BE_8B_EF_BC_9A_E4_c41_65462.htm 旗标文具(深圳)有限公

司(以下简称旗标文具)，是一家外资独资企业。经过几年的

努力，公司已逐渐发展成为集研发、设计、生产于一体的现

代化生产企业，产品远销欧、日等世界30多个国家和地区。

公司现有员工500余人，新厂房修建完成后，有望在一年之内

会扩充到1000人。 2003年4月2日，旗标文具和深圳市一家ERP

公司正式签约，开始实施ERP系统。合同规定，用5个月时间

分两期完成整个ERP项目，第一期上物流模块，第二期上财

务和成本模块。为了防备出现意外情况，允许总工期上下浮

动一个月。合同中同时还规定一期工程做好之后至少要运行

三个月没有出现问题才付给第一期项目款的70%，并且如果

没有按照双方商定的验收办法在规定时间内完成，或者在上

线完成年度的年终盘点之后，ERP系统运算结果不能和手工

结果相符，该ERP公司应赔偿软件价值的50%。截至目前，旗

标文具的ERP项目已过去两年多时间，仍然没有完成。“造

成这种情况的原因很多，不过主要还是对方实施顾问人员频

繁变动造成的。”旗标文具电脑中心主管颜复红认为。项目

开始之初，ERP公司按照协议派出一个实施顾问小组进驻旗

标文具。顾问小组有三人组成:系统规划工程师欧先生，软件

工程师李先生，同时欧先生也是该ERP公司的业务经理。另

外一个是担保人潘先生，因为这家ERP公司通过旗标文具老

总一个朋友介绍，介绍的同时他们还出具了一份担保第一，

该ERP系统实施成功才收钱，第二，系统成功上线，却因为



该ERP公司倒闭等原因不能完成系统的后期维护，担保公司

愿意负责，因为该担保公司也是一家软件公司。为了保

证ERP项目的顺利开展，旗标文具成立了专门的ERP委员会，

由公司总经理和副总经理任主任委员，电脑中心主管颜复红

任执行委员，其他各部门主管和部门经理为ERP委员，公司

所有的中高层领导都参与了ERP委员会。同时以书面文件的

形式向全公司公布，要求公司所有人员都必须服从ERP的安

排，凡是达不到ERP项目建设要求，或者按照规定的ERP流程

不能做到的都要处罚。另外，公司的计算机网络等软、硬件

条件已基本稳定，达到了ERP实施的要求。旗标文具ERP项目

实施从物料编码开始，因为之前的业务和ERP系统的物料编

码要求存在很多不同，在确定物料编码原则以后，旗标文具

在物料编码上花费的时间超过了ERP公司的预期，用了将近

三个月才最终完成。接着开始输入一些基本资料，比如部门

编码、操作员编码等一些静态数据。各项基本数据录入完成

之后，系统开始试运行，各部门均表示系统可以正常运行。

但是由于电脑中心人员太少，试运行得到的一些数据结果没

有进行手工验证。物流模块完成以后，ERP公司提出结算第

一期项目工程款的要求，旗标文具按照合同分期付款的规定

付了70%。现金到位后，欧、李二人便被调到这家ERP公司在

上海的分公司。在旗标老总的批准下，该ERP公司调来了第

二批项目顾问组的人员。第二批项目顾问组人员包括技术总

监张先生，张负责技术研发，也是该ERP公司的主要主管之

一。张进驻公司之后，对于旗标方面提出的问题，以因为他

和欧的项目交接不是很完整为借口，对很多问题拒绝马上解

决，声称还要熟悉过程。一段时间之后，张对旗标方面提出



的所有问题做了一个系统的规划，并对这些问题进行了理论

上的分析，提出了纯理论的解决之道。“这些解决方法听上

去确实很可行，但是结果是张没有做任何程序的修改，也没

有做任何实际的动作，只解决了一些属于我们操作失误的小

的问题，大的ERP方面的问题没有解决。”旗标文具电脑中

心主管颜复红说。旗标方面提出的众多问题得不到解决，导

致了后来安装的ERP软件对旗标的网络系统造成了损坏。“

他们的ERP系统装在公司服务器上，将服务器域的活动目录

破坏掉了，无奈之下只能重装服务器的软件系统。”这次重

装颜复红花了28个小时才把问题解决，原先安装的ERP系统

也进行了重装。“第二批顾问小组不是驻厂，他们约定一个

星期来两次。如果有问题，小一点的如果他们能解决就会告

诉我们怎么做，大的问题不能解决的必须等他们来公司的这

两天才能处理，并且当天处理不掉他们就会说回去等系统规

划部的人研究研究，再把解决方法再告诉我们。”旗标文具

电脑中心主管颜复红显得有些抱怨。没多久，颜复红收到一

封张先生的邮件，信中称他因为私人方面的原因已从公司离

职，并表示颜复宏在ERP方面有什么问题仍然可以和他咨询

，但以前公司的一切业务已经与他没有关系。无奈之下ERP

公司又派了系统规划部副经理陈先生负责旗标文具ERP项目

。陈接受旗标项目之后，先花了一些时间了解以前存在的问

题，针对以前系统存在的问题自觉进行了程序上的修改，并

且主动与旗标文具电脑中心主管颜复红探讨。旗标的ERP是

以原有的MRP为核心发展起来的，陈认为MRP运算核心程序

有问题，并且这些问题在旗标文具确实已经暴露出来，于是

向旗标方面建议把原有的系统进行修改。这个修改前前后后



花了将近半年时间，再加上以前因为编码浪费了两三个月，

和上线的花费的几个月时间，一年多的时间就这样过去了。

100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


